



夢限大



2月号

令和5年2月3日(火) NO. 12

目標がその日その日を支配する

これは、2年前に引退したプロ野球選手の松坂大輔選手が、高校2年生の夏の県予選決勝で負けたとき、当時横浜高校の監督であった渡辺元智監督から贈られた言葉で、松坂選手の座右の銘として有名になりました。

2023年が始まって、あっという間に1ヶ月が過ぎました。51日あつた3月までの登校する日も、残り33日になりました。右に載せた写真は、1月18日の学活の時間に全クラスで作成した掲示物です。1月号で「今年の目標をぜひ早いうちに決めて、1日1日を大切にしていきましょう」と伝えましたが、どの掲示物にも目標がしっかりと書かれていました。「良い1年にするぞ!」という前向きな気持ちが伝わってきました。授業や生活の様子を見ても、落ち着いた、良いスタートが切れたと思います。このクラスで過ごすのも残り2ヶ月。個人の目標だけでなく、学級の目標も意識しながら、限られた時間を大切に過ごしていきましょう。

<1月17日>

28年前の1995年1月17日、午前5時46分に起こった阪神淡路大震災。私は当時広島県呉市に住んでいて、小学4年生でした。震度4ではあったものの、私の住んでいた街にはほとんど被害はありませんでした。震災後もいつもと変わらない日常が続いている私は、連日テレビ放送される、街から火が立ち上っている映像や、家屋や高速道路が倒壊している映像を見て、「これは本当に同じ日本で起こっていることなのだろうか」と感じたのを覚えています。

28年後の2023年1月17日、1年生は道徳の時間に、「語りかける目」という教材を使って授業を行いました。被害が大きかった神戸市長田区で警察官をされていた方の手記をもとにした話でした。2018年に発生した西日本豪雨、いつ起こってもおかしくないとされている南海トラフ地震。どうしても「自分は大丈夫」と思ってしまいがちですが、「いつかは自分にも起こる」と考えて備えることが大切だと思います。

この3学期から2年生の5月にかけて、総合学習の時間に「防災・減災学習」を行います。過去の災害でどんな被害があったのか、どう復興していったのかを学び、「災害から命を守る」ために、どんな備えや行動をすべきかと一緒に考えていきたいと思います。そして、5月中旬には、実際に神戸に行き、防災・減災学習を行おうと計画中です。詳細が決まり次第、また連絡させていただきます。

<職業調べ発表会>

10月5日に「働くことについて考えてみよう」というタイトルの廣瀬先生の講演を聴いてから3ヶ月、総合の時間を利用して働くことの意義について考えたり、自分が興味のある職業について調べたりしてきました。そして、2月1日に、調べた職業についてまとめたスライドの発表会を、まずは



各クラスの生活班内で行いました。自分が調べた職業の良さを一生懸命伝えたり、興味津々で発表を聴いて、気になったことを積極的に質問したり、どのクラスもとても楽しそうでした。本日、班代表に選ばれた生徒による「クラス発表会」を行い、クラス代表を決定します。クラス代表に選ばれた生徒のスライドは、2月16日の授業参観の日に廊下に掲示する予定です。ぜひご覧ください。



<2月の予定>

日	曜	行事	日	曜	行事
1	水	生徒会の日 地域連携あいさつ運動	15	水	
2	木		16	木	1年参観日 2年立志式
3	金	私立Ⅰ期合格発表 (3年3校時登校)	17	金	特別入試内定通知 (3年3校時登校)
4	土		18	土	
5	日		19	日	
6	月		20	月	私立Ⅱ期入試
7	火		21	火	
8	水	公立特別入試	22	水	私立Ⅱ期合格発表 考査前部活動停止
9	木	公立特別入試	23	木	天皇誕生日
10	金	新入生進学説明会	24	金	
11	土	建国記念の日	25	土	
12	日		26	日	
13	月		27	月	
14	火	地域連携環境整備	28	火	

※状況によって、予定が変更になることもあります。ご理解よろしくお願ひいたします。

<3月の主な予定>

1日(水) 地域連携あいさつ運動	13日(月) 卒業式
1日(水) ~3日(金) 学年末考査	17日(金) 新入生物品販売
8日(水) 9日(木) 公立一般入試	22日(水) 給食最終日
10日(金) 卒業式予行	24日(金) 修了式・離任式

「お肉食べる日はいつ?」

3歳の息子が何度も質問してくるので、何でそんなことを聴いてくるのか疑問に思いながら、最初は「29日かなあ」と答えていたのですが、何度も確認すると、「鬼来る日はいつ?」と聴いていたことがわかりました。去年、家や保育園で行った節分を覚えているようで、鬼がこわい息子にとっては、その日がいつなのか、どうしても確認しておきたかったようです。今日は節分。右の写真は、支援学級の前に掲示してあるもので、先生たちの「自分の中の追い出したい鬼」が書いてあります。みなさんには、心の中から追い出したい鬼はいますか。豆まきをする人、恵方巻を食べる人、過ごし方は様々だと思いますが、そんなことを考えながら過ごしてみてはどうでしょうか。私も、家の中からも「鬼は外、福は内」できるように、今年も鬼役をがんばります。

